

Fecha 21.05.2020	Sección Política y Sociedad	Página PP-36-37
----------------------------	---------------------------------------	---------------------------

Cifras de contagios y muertes por Covid aumentan en Pemex y Sedena

Recientemente se han registrado brotes en cuarteles de la milicia; en la petrolera, súbito incremento de fallecidos

Coronavirus pega a Sedena y Pemex

• Hasta este miércoles, fuentes del Ejército informaron que había 452 casos de contagio activos entre militares

Héctor Molina
hector.molina@
eleconomista.mx

El SARS-CoV-2, mejor conocido como Covid-19, ha penetrado los cuarteles militares en al menos cuatro entidades del país. En Baja California Sur, Coahuila, Chihuahua y Sonora se han reportado brotes del virus en los últimos días, lo que ha afectado a los militares y a sus familiares.

De acuerdo con fuentes del Ejército, hasta ayer habían 452 contagios activos de Covid-19 entre el personal.

El 24 de abril pasado, el secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval, indicó que hasta ese momento había 481 casos confirmados acumulados entre personal militar activo, retirado y derechohabientes.

“Hemos tenido cuatro muertes (...) sí ya tuvimos el deceso de cuatro de nuestros elementos, tres en activo y un militar en retiro”, dijo entonces Sandoval.

El martes pasado, el director de servicios de Salud del estado de Baja California Sur, Humberto Soto Ha-

ro, confirmó que en la zona militar de Guerrero Negro detectaron al menos 19 militares infectados por Covid-19, además de un familiar.

De los infectados, uno requirió atención médica por lo que se trasladó a un hospital de La Paz, mientras que en la zona militar, ubicada al norte de BCS, se implementó un cerco sanitario.

Las autoridades sanitarias locales también detectaron brotes de la enfermedad entre las filas de la Guardia Nacional; no obstante, no indicaron cuál es el número y la situación de los infectados.

En Coahuila se registró un foco de contagio en la XI Brigada Militar de la Policía Militar, ubicada en la localidad de San Pedro. Allí, de acuerdo con las autoridades en salud locales, hasta el pasado martes había 24 soldados contagiados por Covid-19.

Se implementó un cerco sanitario en la zona, en donde se han aplicado unas 30 pruebas de detección del virus a personal militar y se espera que se apliquen 100 pruebas adicionales.

Hasta la fecha, del total de militares contagiados por el coronavirus en la zona militar de Coahuila, no se ha pre-

sentado algún caso grave y que necesite hospitalización.

En Sonora, un cuartel militar fue desalojado por completo y sanitizado después de que se detectaron 13 casos de contagios entre los efectivos.

Fue el 4 de mayo pasado cuando se detectaron los contagios de los militares; más de 200 elementos del mismo cuartel fueron puestos en cuarentena como precaución, ante posibles nuevos casos.

Los militares se habrían contagiado mientras desempeñaban sus labores en un puesto de revisión ubicado en el municipio de Opodepe, Sonora.

En Parral, Chihuahua, las autoridades de salud confirmaron que se registró un brote de infección en la 42 zona militar. Al menos cinco militares dieron positivo hasta ahora a Covid-19.



Hemos tenido cuatro muertes (...) sí ya tuvimos el deceso de cuatro de nuestros elementos, tres en activo y un militar en retiro”.

Luis Crescencio Sandoval,

SECRETARIO DE LA DEFENSA NACIONAL.

Desde el lunes 4 de mayo, el Ejército inició el Plan DN-III en apoyo a la población, junto al plan Marina, por el Covid-19, con despliegues de personal en los estados considerados como los de mayor contagios, incluida la CDMX y el Edomex.





Propagación del virus

El Ejército y Pemex, dos de las instituciones clave para el país, no han sido inmunes a los estragos del coronavirus entre su personal. Ambas también han puesto a disposición de la ciudadanía parte de su infraestructura para atender la epidemia.

SEDENA
452

Secretaría de la Defensa Nacional

4

19

165,454

FUENTE: SEDENA Y PEMEX

En Sonora, se puso en cuarentena a más de 200 efectivos militares al suscitarse un brote de la enfermedad.

● Entre el 1 y el 20 de mayo, las muertes por el virus en la empresa estatal pasaron de 46 a 163, un incremento de 254.3 por ciento.

Héctor Molina
hector.molina@eleconomista.mx

En 20 días de mayo, las cifras de muertes a causa de Covid-19 de empleados y derechohabientes de Petróleos Mexicanos (Pemex) han crecido más que el mismo número de contagios.

El pasado 1 de mayo, la petrolera nacional informó que habían confirmado hasta ese entonces 381 casos de Covid-19, de los cuales 132 se encontraban en aislamiento domiciliario, en 56 se había necesitado hospitalización, mientras que 28 más se encontraban en terapia intensiva, además de haber 2,536 casos sospechosos.

Ese día se informó también que había confirmadas “46 defunciones, de las cuales 22 ocurrieron en jubilados, 14 en familiares, nueve trabajadores y un externo”.

Para ayer, miércoles 20 de mayo, las cifras de contagios confirmados de empleados y derechohabientes de Pemex llegó a 1,250, es decir, un aumento en comparación con el 1 de mayo (381 casos) de 228 por ciento.

De los contagios confirmados hasta ayer, 433 estaban en aislamiento domi-

niario, 140 necesitaban hospitalización y 30 más estaban en terapia intensiva.

En cuanto a casos sospechosos, el número alcanzó los 5,827, un incremento, en comparación con el 1 de mayo (2,536), de 129.7 por ciento.

Por su parte, el número de fallecidos que Pemex reportó hasta ayer ascendió a 163, equivalente a un aumento de 254.3%, al compararse con las cifras de defunciones del 1 de mayo (46).

De las muertes contabilizadas hasta este miércoles, “56 ocurrieron en jubilados, 49 en familiares, 56 trabajadores y dos externos”, comunicó la petrolera.

Pemex informó ayer que “la operatividad de la empresa no se ha visto afectada y se garantiza el abasto y distribución de combustibles en todo el país”. Asimismo, que se continúan intensificando medidas preventivas de sana distancia, el trabajo en casa para actividades administrativas y personal vulnerable y que se han colocado filtros sanitarios en los diversos centros de trabajo de la empresa.

Uno de los principales focos de contagios son las plataformas petroleras.

En abril, Pemex ordenó que se realizara un análisis del personal en las pla-

taformas marítimas, de las cuales transcurrió que se ordenó el retorno a tierra de unos 3,000 empleados que pertenecen a la población de riesgo ya sea por edad o por padecer enfermedades crónico-degenerativas.

No obstante, el pasado lunes el Sindicato Petroleros de México (Petromex) urgió al director de Pemex, Octavio Romero Oropeza, que implemente al interior de la empresa más filtros y mecanismos de prevención de contagios más efectivos en las plataformas marítimas.

“Se requiere que se generen protocolos serios de prevención de contagios y atención al interior de todas las plataformas, ya que... es ahí donde una gran cantidad de compañeros han encontrado la muerte debido a la aglomeración, particularmente en los dormitorios”.



Se continúan intensificando medidas preventivas de sana distancia, el trabajo en casa para actividades administrativas y personal vulnerable”.

Petróleos Mexicanos

Uno de los sindicatos de trabajadores petroleros alertó que las plataformas marítimas son un foco rojo de contagios, en especial el área de dormitorios, derivado de la fluctuación de personal en éstos.



En el mismo periodo citado, el número de contagios de derechohabientes y trabajadores de Pemex pasó de 381 a 1,250, equivalente a un incremento de 228 por ciento.